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穏やかな天候に恵まれ、新たな年を希望に満ち、元気一杯で迎

えられたことと存じます。昨年は、皆様のご支援により 2期目の当

選を果たすことができました。今後も、初心を忘れず、謙虚な気

持ちで、市民の皆さんが望む市政運営となるよう活動していきた

いと思います

正月恒例の箱根駅伝では、青山学院大学が39年ぶりの完全優勝で連覇

を遂げました。母校の日本大学は、山登りの 5区で留学生のキトニー選

手が区間賞をとり、往路を 6位で折り返しましたが、総合順位は 11位と

残念ながらシード権をとれませんでした。来年も予選会からの挑戦とな

りますが、なんとか、本選出場を果たしてほしいものです。

2月 14日投開票で、藤沢市長選挙が行われる予定です。鈴木市長

の 1期 4年間の実績及び私の出身組織であります湘南地域連合の政

策・制度要求に対する真摯な対応などを踏まえ、鈴木市長の再選

に向けて支援することとしましたので、ご理解をお願いします。

本年も、皆様の引き続きのご支援をお願い申し上げます。

12月 1日から 12月 21日まで、 12月定例議会が開催されました。主な内容は、湘洋中学校校舎棟（津波避難施設）増

築建築工事の工事請負契約の締結、指定管理者の指定、マイナンバーに伴う条例の一部改正、平成 27年度藤沢市一般

会計補正予算などです。

なお、補正額は、一般会計が15億 4,776万 4千円で、補正後の一般会計は、 1,397億 1,992万 6千円、特別会計が1,505

万 2千円で、補正後の特別会計は、 1,307億 8,365万 6千円となり、一般会計と特別会計の総額は、 2,705億 358万 2千円

となります。

昨年の 10月から、新たに給食を開始した試行校 3校で、

本市では、これまで複数のポイント付与制度を実施し 検証を行った結果について報告がされました。

いましたが、市民に分かりやすい統一的なポイント制度 調理後 2時間以内に給食を提供するルールの遵守が可能

に向け、課題の整理を行い、来年度の導入を目途として、 かを確認するため、明治中学校で検証を行いました。検証

制度設計を進めています。 の結果、配送と配膳にかかる時間は平均1時間 37分で、 2時

全庁的なポイント制度の導入案としては、電子マネー 間以内の給食提供が可能であることが確認されました。

カードを発行する事業者（ WAON、 nanaco等の事業者）と また、明治中学校の南に位置する 4校についても、配膳

連携し、フェリカ方式という非接触型ICカードを用いた、 員を増員し、学校内での作業時間を短縮すれば、 2時間以

藤沢版ご当地カードの発行をめざし、シティプロモーシ 内の対応が可能とされ、今後は、第一・明治・六会中学校

ョン効果や寄付制度の機能を持たせつつ、多様なポイン の生徒・保護者にアンケートを実施した後、平成 28年 2月

ト交換が可能な独自ポイント制度に発展させることを基 議会において、全校実施に向けた実施計画案を報告する予

本として、更に詳細設計を進めることとしています。 定となっています。

主なポイント制度対象分野は、市民のボランティア活 中学校給食の全校実施に向けては、生徒が安定的に申し

動、介護予防・健康づくり、省エネ活動などの環境分野 込むか、調理後 2時間ルールが守られるか、委託業者間の

などで、平成 28年 6月議会にポイント制度に関連する補正 負担など、課題が残ると考えます。委託業者の撤退等のリ

予算案を上程し、電子マネーカード事業者とのパートナ スクも十分想定し、対策を講じた上での実施が必要だと思

ーシップを進める中で機器類の配置を行い、全庁的なポ います。

イント制度の運用を開始することを想定しています。

年頭にあたって ２０１６

12月議会の主な内容

２．中学校給食試行結果について１．全庁的なポイント制度の構築に関する検討状況

について



用地は 3,583㎡で、今後の市民センター建て替えにとど

まらず、少子超高齢化、人口減少社会を見据えた、将来的

な北部地域における公共施設の再編などの展望が可能とな

平成 25年度に制度改正を行い、家庭菜園から移行した ります。地元自治会からも、防災訓練、地域イベントなど

市民農園について、利用期間の 3年が経過し、平成 27年度 のための取得要望もあり、市として対応していく方向性が

末に更新を迎えることから、利用状況等の検証結果を踏 示されています。

まえて、制度の見直しが予定されています。 当面の土地利用としては、長後市民センターの第 2駐車

平成 28年度からは、個人利用 20㎡を基本とし、グルー 場機能、多目的広場（防災備蓄倉庫を含む）として活用し

プ利用の設定、空き区画があれば 2区画目の利用も可能と ていきます。

することが検討されています。貸付料は、 1区画当たり現

行の年額 14,000円を維持する一方で、負担軽減や健康増

進等の観点から、 70歳以上・障がい者が利用する場合、3

0%減額されるよう見直しがされる予定です。

大会の準備状況が報告されましたが、まだ国・県・市の

役割分担が明確になっていません。想定されるボランティ

議会で審議される議案書、予算書、決算書をはじめ、 アと平成28年度の想定事業をお知らせします。

報告を含めると、大量に紙ベースの資料が配布されます。 想定されるボランティアとしては、大会運営行程・食事

そのため、議案書や資料に訂正があると、その訂正作業 ・観光・宿泊等の案内、通訳、清掃、飲用水の配布・ミス

に多くの人や時間を要することとなります。そこで、議 トの散布等、医療救護、宗教食対応案内等、ホームステイ

会改革の一環として、資料のペーパーレス化を見据え、 滞在、文化芸術 PR、普及・啓発等スポーツ活動支援、事前

タブレットによる議会運営に向けた検討がされています。 キャンプ支援、記録などです。

全国で初めてタブレットを導入した逗子市議会、すで また、想定される平成 28年度開設準備事業としては、支

に導入している寒川町議会に視察に行きましたが、その 援方針・支援計画の策定、普及・啓発、ボランティア関係

導入効果として、地域における住民要望に対して、現場 事業、事前練習・他大会事業、周辺環境整備、文化・教育

でタブレットにより経過も含めて具体的かつ迅速に対応 関係事業、事前キャンプ誘致、財政措置などです。

できることなど、市民にとってもメリットがあることが オリンピックのセーリング会場に江の島が決定しました

確認できました。今後、導入に向けた更なる検討が進め が、観客が何人くらい来て、そのためにどのような施設整

られていきます。 備が必要なのか？また、ボランティアの想定はされていま

すが、それは市民が中心に担うのか？そのための手法は？

など、まだ未確定の要素が多く存在します。今後も、随時

長後市民センター北側に隣接する、神奈川県企業庁が 報告をしていきます。

所有している土地の取得に向けた協議が整いました。

市民サービスを直接行う職員について、やりがいを持って、仕事をするためにはどのような課題があるのか？また、結

果として市民サービスの向上につなげるためにはどうすべきか？という視点で一般質問を行いました。

職員給与について質問を行いました。

具体的には、「給与制度の総合的見直しの導入に際しては、理不尽な給与水準の引き下げにならないようにすべ

きだがどうか」と質問し、副市長からは、「職員が仕事に誇りを持ち、やりがいを感じることができるような処遇

も踏まえ、適切な給与水準を保ってまいりたいと考えている」との答弁を得ました。

私は、市役所職員の給与については、一定の水準が保たれるべきだと考えます。それは、より良い人材を確保す

るため、そして、職員のモチベーションを確保するためであり、そのことにより、結果として市民サービスの質の

向上につながるからです。一方、全国の多くの自治体では、国の指導（圧力）により、本来引き下げる理由がない

にも関わらず給与水準を下げています。これは、特に財政力の弱い自治体では、国からの地方交付税に依存してい

るため、それが理不尽であっても、国の言うことを聞かざるを得ないからです。私は、職員のやる気を一番低下さ

せるのは、こういった理不尽な給与の引き下げだと思います。

具体的には、国家公務員で実施がされた、「給与制度の総合的見直し」を、そのまま多くの自治体がスライド導

入をしたので、理不尽な給与の引き下げになってしまいました。藤沢市は、地方交付税の不交付団体であり、健全

財政を維持していますので、国の指導（圧力）があっても、理不尽な内容であれば聞くべきではないと考えます。

そのかわり、他の自治体より質の高い公共サービスを提供すれば良いのです。

ここ 10年間で人口も生活保護などの扶助費も増加していますが人件費は減少しています。そういった状況を客観

的に精査して、職員定数、給与水準を考えるべきだと思います。

おおや徹ホームページは、開設以来多くの方にご覧いだ 貫徹通信のバックナンバーも掲載しています。

き、おかげさまで３３万回を超えるアクセスをいただいて

います ｱﾄﾞﾚｽ：http://www.ohya-toru.com/

議会状況を迅速に報告しているほか、コラムでは趣味の

食べ歩きを活かして、近隣の美味しいお店などを紹介して おおや徹 検索

います。藤沢市をもっと良く知って好きになってもらえた

らと思いながら更新していますので、是非ご覧ください！ ｸﾘｯｸ

おおや徹 ホームページのご案内

６．東京オリンピック・パラリンピックに向けた

とりくみについて

一般質問を行いました！

４．タブレット議会を検討しています

３．市民農園の見直しについて

５．長後市民センター関連用地の整備等について


